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Manel Balcells cierra los actos de celebracion del 10° aniversario del CAP

Sant Miquel, hablando del presente y futuro de la sanidad

"Las recetas se van a acabar"
JAUME RIBELL

Nose
asusten los lectores

al leer el titular. Cuando
Manel Balcells dijo esa

frase dentro de su con-

ferencia sobre el pres en

te y el futuro de la sanidad
catalana y comarcal, no se

referfa a que desaparecerian
las recetas. sino que desapa
recerian tal y como las cone

cemos: es d e ci r. en pape!.
Porque el mundo sanitario

tendfa y d e b ia seguir ten

diendo a la inforrnatizacion y
digitalizacion para agilizar su

funcionamiento y mitigar co

lapsos.
Esta fue tan solo una de las

muchas ideas y conclusiones

que el actual director de Es

trategia y Pla n ifl ca cion del

Departament de Salut plan
teo el pasado lunes en el acto

de clausura de la celebracion
del de cim o aniversario del
CAP Sant Miquel. Fue en la
biblioteca Roca Umbert don
de, bajo el epigrafe "Present i
futur de I'atericio prirnaria a

Granollers", se die ron cita
ademas de Balcells. la direc
tora del CAP Sant Miquel,
Esther Limon, y el gerente
del Ambito de Atencion Pri
maria Centro del Institut Ca
tala de la Salut, Fernando
Marin. Bjercio de moderador
el que fuera director del CAP
durante 9 de sus 10 afios de
historia, Josep Espinasa,
que introdujo a Balcells ase

verando que "desde su privile
giada posicion ", podia hacer
un retrato muy ajustado del
estado actual de la sanidad
en Catalunya y en el Valles.

Y las principales conclusio
nes fueron las conocidas: que
la comarca crece a un ritmo

rapidisimo. que eso provoca
que haya unas ratios por me
dico muy altas (hace poco es

tabarno s a 2.000 habitantes
por especialista), y que eso

hace que se tenga que poten
ciar aun mas la Atencion Pri
maria como primera via de
solucion y prevencion sanita
ria para desatascar la cues

tion.

EL FUTURO
EN DIEZ PUNTOS

Balcells. quiso dar una pa
tina realista al estado de la
Sanidad catalaria, afirmando

Xavier Solanas

(De izq. a der.) Morin, Espinosa, Limon y Bo/cells, durante /0 meso redondo.

que "la cosa va bien, pero po
dria y deberia ir mucho mejor",
Por ello. dentro de su conf'e
rencia presento un perfil de
como deberfa ser esa sanidad

que se puede resumir en un

decalogo de puntos. Aunque
no fuera presentado ni asf ni
en este orden de prioridades.
el primero y principal. es el
de la financiaciori que, aun

que como dijo el mismo no

era el dia para hablar de ello.
afiadio que "si no /lega el dine
ro que nos toea, habra un desca
labro ", Afirmando que era

imprescindible una mayor in

yeccion econornica que per
mitiera "paqar mas a los profe
sionales ", cu ya fuga a paises
como Francia 0 Inglaterra es

continua, "ya que tienen menos

presion laboral y cobran mas ",

Eso con tan do con que del

presupuesto de la Generalitat

ya hay un tercio dedicado a

la sanidad publica.
Segundo punto a mejorar:

la a t e n ci o n domicialiaria:

"Que la gente no se tenga que
desplazar. El futuro debe ir por
aqui, y para consequirlo debe
mos empezar por la primaria",
Una g e s t i o n que entronca

con el tercer punto: la aten

cion a las personas depen
dientes: personas mayores,
discapacitadas 0 con enfer
medades cr o n i ca s , "Mucha

gente mayor de 75 afios vive sola

y eso les supone muchos. proble
mas. Y hay mucha gente asi, y
cada vez habra mas ", recorda.

Cuarto punto: mejorar la

ge sti o n de las urgencias de

baja intensidad. El propio

FINANCIACION
Balcells afirm6

que "0 llega el dinero

que nos corresponde,
o habra un descalabro

en la sanidad
catalana"

Balcells reconocio "ahora que
estamos en familia ", dijo, que
"estan mal, y en Granollers

iqual. Y eso se ha de mejorar",
GComo? "Dando una atencion
continu ada, [lexibilizando los
horarios ", propuso. Aspecto
que tiene r e l aci o n con el

quinto punto: el de la accesi
bilidad. Agilizar el acceso a

los centros sanitarios para
desatascar el voluminoso flu

jo de pacientes. En este caso.
la propuesta de solucion es la

p o t e n cia ci o n de la vfa no

presencia!. Hecho que a su

vez va ligado al sexto punto.
que es el de dotar de una

mayor infraestructura digital
y el e ctronica el sistema de
sanidad publica: digitalizar
los historiales medicos y pro
mover el uso de internet es

basico para "poder pedir hora 0

tener consultas sin tener que
acudir al centro medico".

El septirno punto serfa la

potenciacion de la atencion
comunitaria: eso es. el impli
car e integrar a la poblacion
en la prevencion de riesgos.
Que la ciudadania colabore
en el mejor funcionamiento
del sistema. Una cuestion ya
planteada en Granollers con

la elaboracion del Plan de Sa
lud que se esta llevando a ca

bo precisamente en el CAP
Sant Miquel y del que infor
mamos en el reportaje a do
ble pagina del pasado nume
ro de la revista. El octavo se

rfa aumentar las consultorias.
es decir, la tarea del medico
de familia para que reste car

ga laboral a los especialistas.
El noveno, aumentar la in

ver-sion en i n v e s t i g aci o n.

"que actualmente estd muy liqa
da a los hospitales y deberia te

ner mas peso en la primaria ", y
por ultimo, dar un papel mas
relevante a la enfermerfa:
"Que tambien puedan recetar. y
jacilitar ese camino, ya que
pronto el pape/ fisico se acabard:
las recetas se van a acabar ".

Todo ella propuestas que
quedaran englobadas en las
directrices de la nueva Agen
cia de Salut Publica de Cata

lunya. cuya constitucion se

esta realizando actualmente

y que pretende ser el organo
gestor de toda la sanidad ca

talana en los proximos afios.

La importancia
de la prevencien

Uno de los aspectos en los que hizo hincapie Manel
Balcells fue en el del potenciar el ej ercicio ffsico
entre la poblaciori como mejor forma posible de

prevenir riesgos sanitarios. Por ella se esta implantando
un proyecto para que los Centros de Atencion Primaria

hagan planes de ejercicio Iisico. indiquen como reali

zarlos. y hagan un seguimiento de todos los pacientes
que los realicen, hecho que permite prevenir antes que
tener que curar. En este sentido. afirmo que Granollers
"es pionera en el fomento y sequimiento de la actividad
[isica ", asegurando que la experiencia habia sido tan

positiva y que "va tan bien para todo el sistema sanitario,
que hemos decidido extender el proyecto a toda la sanidad ca

talana ",
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